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盼政策盼政策 更貼地更貼地
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特首率司局長落大埔諮詢施政報告

國家隊奧運健兒月底訪港 表演門票周四實名發售
刊A3

◆2024年施政報告首場地區諮詢會昨日在大埔一間學校舉行。圖為李家超參與分組諮詢，聽取民意。

香港特區行政長官李家超將於今

年10月發表新一份施政報告，公

眾諮詢上月16日展開，他和團隊

已分別出席超過20場線上線下諮

詢活動。李家超昨日率領特區政

府多位司局長赴大埔區出席地區

諮 詢 會 ， 圍 繞 「 拚 經 濟 謀 發

展」、「惠民生添幸福」兩個主

題，聽取地區人士對施政報告的

意見和建議，並鼓勵市民毫無保

留地講出自己的意見。李家超指

市民的寶貴意見有助他撰寫施政

報告時更深入理解社會和地區問

題，讓政策更好回應市民所需。他

和團隊會認真研究市民的建議，團

結社會各界為香港拚經

濟、謀發展，為市民做

實事。

◆香港文匯報記者 黃子龍

李家超率領司局級官員昨日出席2024年施政
報告地區諮詢會，直接聽取地區人士對本

屆政府第三份施政報告的意見和建議。活動在大
埔官立小學舉行，約120位來自不同背景的市民
出席。
地區諮詢會歷時兩小時，並分為兩部分。第一

部分由行政長官和官員聽取市民發表意見。席間
市民所關注的議題十分廣泛，包括土地房屋、交
通運輸、創新科技、金融發展、文創產業、教
育、青年、扶貧助弱和醫療服務等。第二部分是
小組討論，出席市民分為四組，分別圍繞「拚經
濟謀發展」和「惠民生添幸福」兩個主題與行政
長官及司局長進行深入討論。行政長官輪流與每
個小組的市民交流，聽取意見。

為港訂吉祥物？文體旅要產業化
有市民關注香港的文藝發展，並建議可以揀

選吉祥物作為旅遊主打。李家超指出，特區政
府很高興見到港隊運動員在巴黎奧運會上奪得
兩金兩銅的卓越成績，令世界眼前一亮。
他又形容文化、體育、旅遊是渾然一體，相
輔相成，近期香港有大熊貓誕下龍鳳胎、中央
亦將送贈香港一對大熊貓，如何共冶一爐和產
業化相當重要。
李家超強調，除了政策資源，希望每位持份者
都多想些新方法，特別在面對轉型期，舊方法可
能要變，認為「香港人係識食腦」，需要大家想
出新方法，「譬如本港將共有6隻熊貓，怎樣做
好經濟產業，一定是靠作業者去做，若有任何項
目希望用政策去推展、做好規劃和平台配置，政
府絕對願意去做。」
他直言，文化體育旅遊發展要產業化，這就要
有百花齊放的環境，每個參與者要思考好的產
品、想出「好橋」來增加吸引力。地區人士最了
解不同地方的特色，「有咩好項目、好橋向我哋
講述」，政府就會在政策資源方面盡量讓大家將
它「做大、做強、做好」。

銀行落雨收遮？盡量幫助中小企
有中小企代表指出，銀行採取收緊貸款政策、

追討按揭貸款等，導致難以融資。李家超指出，
估計今年經濟增長介乎2.5%至3.5%，最近一季
經濟增長約3%，相信符合實際情況，明年應該
會比今年更好，但因為有眾多不明朗因素，在過

渡期間某些領域面對的挑戰較大，雖然很多有資
金的人士對香港前景感到樂觀，亦有投資遠見的
人士指「邊個賭香港長期輸，佢會輸先」。
他相信，本港前景長遠是好的，但政府在過渡
期間會盡量幫助某些領域，特別是中小企。他強
調，有信心在國家政策和八大中心定位的支持
下，香港未來發展是正面的。
李家超總結時表示，政府已收集市民意見，

回去會一一研究，看看哪些可以真正落實，哪
些可以再作深入研究。他強調，並非所有政策
都在新一份施政報告內容裏，其他一些政策會
落實到每個政策局的行動計劃中，因此除了施
政報告外，屆時還會有一本其他落實細節措施
的刊物。

落實人才多元化產業培訓連一線
他認為，要增加競爭力，除了發展不同優

勢，亦要重視人才和培訓，因此要輸入人才和
搶人才，同時亦要非常重視本地人才。他形
容香港人才多的是，所以香港有工業再培
訓，建築行業的技術訓練等，參與者要思考
哪些培訓真正適合自己，要將產業和培訓單
位連成一線，才可真正培養出符合香港實際
需要的人才。
據悉，特區政府未來一個多月還會繼續通過諮

詢會、社區探訪等活動，廣泛聽取不同界別團體
和人士的意見。公眾人士也可經施政報告專題網

站和社交媒體賬號、電話熱線、電
郵、傳真、郵遞等方式提出意見。

「我每一次施政報告都重視

地區諮詢，因在政策落地的時

候可清楚市民需要，這次我也盼望市民可

以毫無保留地講出自己的意見和希望。」

在昨日的施政報告地區諮詢會開場白時，

李家超直言這次自己會多聽而少講，並在

適當時間回應市民看法。

香港文匯報記者觀察到，這次在大埔官立小

學舉行的諮詢會前後約兩小時，李家超幾乎是

馬不停蹄，從學校禮堂，再分別到4個小組的

討論課室，把握每一分每一秒，馬不停蹄地聽

取市民意見；而在每位出席者說出自己意見

時，李家超一邊仔細聆聽，還一邊認真地做筆

記，最後還概括性地講出自己的看法，可見他

對基層意見的重視。

總結民意 即時回應
在第一部分聽取市民發表意見環節，每有

數名市民發言後，李家超都會根據自己筆

記，總結每一名市民的發言內容，並就部分

內容作出回應，例如明確表示了解房屋、

勞工及交通問題都要重視，需要聽取地區

人 士 意 見 。 而 在 第 二 部 分 的 分 組 討 論 環

節，李家超更是穿梭於 4 個課室之間，每次

進入後，都會先問問在場官員之前市民的意

見，然後再一同聆聽市民的發言。在市民發

言後，他同樣會對每一個市民的建議作出總

結及回應。

李家超尤其重視青年的聲音。今次諮詢會

中，有許多年輕人發言，並引出自己在外國看

到的例子，希望幫助到香港。他回應時表示，

很高興有大學生、中學生提出意見，包括吸納

外國在教育及旅遊的經驗，指青年是社會未

來，形容是「一定要聽、認真處理」，而外國

的經驗亦非常好，因為香港需要精益求精，更

進一步。 ◆香港文匯報記者黃子龍
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◆政府官員入場出席首場地區諮詢會。
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在昨日舉行的 2024 施政報

告地區諮詢會期間，李家超

除了現場收集市民建議和意

見外，還就具體問題與市民

即時互動，解答市民的疑惑。

在聽取市民發表意見環節，大學生

Monica 提到，知道政府希望透過新田科

技城，與深圳合作，加強兩地創科的合

作，但深圳本身人才充足，加上地價和物

價都比香港便宜，因此硬碰硬香港難有優

勢，因此建議香港與深圳各有分工和定

位，令彼此的創科發展達至雙贏，例如北

部都會區可與大學合作，興建更多實驗

室，讓大學作更多研發工作，再把研發交

由深圳擅長的產品化和批發，然後再交給

香港做金融、投資等專業服務。

李家超隨即回應說，香港融入大灣區與

深圳共同發展時，優勢互補很重要，這是

大灣區概念中最為重要的，「大家把強項

拿出來分享、互補，例如內地最強是產品

市場化、規模化，而將產品放在香港市場

觀察反應是本港強項。」

他強調，廣深港在數碼競爭力全世界排

名第二，所以必然會用好這方面的共同優

勢。

與銀行商討 助中小企渡難關
在與市民深入討論環節，有市民提到，

擔心中小企在經濟環境較差的情況下難以

生存，希望特區政府有更多協助中小企業

的政策。李家超回應指，相信明年經濟會

較今年好，但在過渡期政府希望幫助中小

企，而財政司司長陳茂波數日前與本地主

要銀行代表會面討論有關問題，期望銀行

在這段時間共同努力，幫助中小企渡過困

難時刻等。市民對特首即場回應表示滿

意，指解除了心中的疑惑。

看到李家超如此認真聽取地區人士的意

見，會後有不少參會者對香港文匯報表

示：「非常有信心新一份施政報告，可以

代表廣大市民的心聲。」

◆香港文匯報記者黃子龍
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